

SUSCRIPCIÓN

En Santoña, trimestre 1'50 pta.
Fuera de Santoña . . . 1'75
Ultramar un año . . . 15
PAGO ADELANTADO

EL AVISADOR

ANUNCIOS

1.ª plana línea . . . 0'20 ptas.
3.ª id. id. . . . 0'15
4.ª id. id. . . . 0'10
Comunicados y reclamos, línea. . . 0'25

Número suelto 10 céntimos

SE PUBLICA LOS JUEVES Y DOMINGOS

Atrasado 25 céntimos

Alhajas de ocasión RAFAEL BRANCA Gran Via, 22.-Bilbao

De paso para Santander, estará durante este mes, en la fonda **La Bilbaina** á disposición del público, donde podrá exhibir una rica, y completa colección de cadenas, medallas, pendientes, sortijas, relojes, pulseras y multitud de joyas de oro de ley y piedras finas.

NOTA: Garantizo con mi factura, todos los géneros de oro, brillantes y rosas,

fíciles porque España ha atravesado, desde hace muchos años, para derribar un Gobierno, que habrá padecido infinitas equivocaciones, pero que supo afrontar con valor, con criterio determinado y con nobleza, la responsabilidad de todos sus actos.

Una jauría de mastines hambrones, fracasados, envilecidos desde nuestros últimos desastres coloniales, acechaba desde la oposición, un momento para herir cobardemente, para cavar sus colmillos, siempre amenazadores, para saciar sus apetitos, sobre y con aquellos que hasta hace tres días, llevaron con mano firme y con orientación determinada, patriótica y muy española, las riendas del Gobierno de la Nación. Y conste, que no pretendo hacer la apología de los unos, ni menos deseo tampoco, echar una sola gota de cieno, sobre la cara de los otros. No me pertenezco á ninguno, y solo hablo en nombre de España y en el de la verdad, aunque por otra parte, mi absoluta insignificancia en todos los terrenos, no me engaña ni me deja que pueda hacer yo el triste ridículo de pensar, que mi opinión pueda pesar nunca, nada.

En las actuales circunstancias, muy críticas para España y muy difíciles, las minorías solo debieron ir al Congreso, para ayudar con todas sus fuerzas, á que entre todos aseguráramos, ante todo, el honor nacional; á que entre todos hiciéramos, en primer término, Patria, y á que entre todos, también, pudiéramos salvar los peligros de que en estos momentos, nos vemos por todas partes rodeados.

Pero no; esas minorías, que llevan sobre su frente, mientras vivan, el estigma de una afrenta que con nada pueden borrar, se confabularon, depusieron momentáneamente sus odios recíprocos, sus tendencias encontradas, sus diferencias políticas, para caer como manada de fieras sobre su presa, cuyos despojos aún humeantes, ya proporcionan y son motivo de zarpazos, entre ellas mismas.

Los partidos que derribaron al señor Maura, no son, no fueron españoles ni patriotas, al obrar como han obrado, en los actuales momentos. No me extraña. En otra ocasión, tan peligrosa y difícil como la actual, se portaron como todo, menos como españoles...., y si eso hicieron entonces, ¿que de extraño tiene que lo hayan vuelto á hacer ahora? Lo esperaríamos.

Unas minorías españolas y patriotas, dignas y honradas, hubieran puesto todos sus esfuerzos á contribución, se hubieran ofrecido al Jefe de cualquier Gobierno que ocupara en la actualidad el poder, para conseguir que se normalizara

la vida nacional, para conseguir, también, que la más alta representación de España, en Africa, continuara allí su gloriosa misión y pudiera regresar, tarde ó temprano, trayéndole á España el laurel de la victoria, que ennoblece y dignifica, pero no el burdo pastel de la cocina diplomática, que ya huele, y que no se si se podrá digerir. Dos pasteles, amasados con el honor español, y salpicados con el de algunas instituciones sagradas.... ¡¡son muchos pasteles! Aún no hemos digerido ni digeriremos nunca, el que se nos hizo tragar hace unos años....

Con los ojos llenos de lágrimas, termino, porque se me hace imposible poder continuar, este grito de mi alma, que lanzo, ante la imperiosa necesidad que siento de gritar, por el dolor que sufro.

Y repitiéndolos que yo no soy político, que no siento animosidad hacia este ó el otro partido, y que solo y únicamente soy, y seré siempre, español, ¡¡muy español! no he de terminar sin decirlos, á los pocos que me leáis, que si sois españoles, no permitáis que los que viven, ¡¡que los que aún viven!!, después de haber intentado deshonorarnos, compléten, en las circunstancias actuales, la obra que dejaron preparada desde nuestros últimos desastres coloniales.

Españoles: ¡¡Viva España!!

Rómulo Gil.

GATUPERIO

Requerida de amores una gata por un gato barbián muy marullero, concediéndole por fin la metencata una cita en lo alto del alero.

Aguardó á que su ama se acostara y quedito subiose á la buhardilla y después de lavarse bien la cara con sus patas, saltó sobre una silla.

De otro salto subiose al ventanillo y se irguió sobre las patas traseras, levantando con gran maña el pestillo por medio de las patas delanteras.

Al verse al aire libre, en el tejado, se asustó de su propia fechoría; más era ya muy tarde, pues al lado estaba ya el galán que la quería.

Yo no sé qué ocurrió entre los mininos lo cierto es que la noche la pasaron sin dejarnos dormir á los vecinos á fuerza de lo mucho que maullaron.

Más hete aquí que ocurre al día siguiente que al salir hacia misa la vecina, en la mitad de la acera de enfrente se encontró espanzurrada á su minina.

«No sigais jovenzuelas esta huella que el amor es tan ciego, que se estrella»

LUIS ARQUITO.

La Parra Dorada
ALMACÉN DE VINOS
ANGEL LOZA
Plaza de San Antonio
SANTOÑA
(6)
Vino de Aragón á 5'50 pesetas los 16 litros.
Vino Manchego y Navarro 5'50 los 16 litros.

COMPRO
toda clase de sello antiguos, siempre que estén pegados en sus cartas ó sobres.
Busco especialmente los de Filipinas y América.
Domingo Delgado de Mendoza, José del Toro 16.—Cádiz.

¡CONSUMATUN EST!
Se que me expongo á sufrir, todos los inconvenientes y disgustos que me puede reportar, la pública manifestación de mis honrados sentimientos.
No desconozco, que el terreno en que sincera y noblemente me voy á meter, está vedado para los que, como yo, visten un uniforme de nuestro Ejército.
Pero creyendo, como noblemente creo, que ante todo, soy español, y que por nada ni por nadie, debo prescindir nunca, de esa primera condición que siempre me caracterizó, y de la que, no podré desprenderme, mientras viva, no puedo pasar en silencio, no se dejar sin mí pobre, pero muy íntima protesta, el acto muy «político», pero muy poco español, que las minorías del Congreso realizaron hace tres días, en el Parlamento, hechando mano y aprovechando uno de los momentos, una de las situaciones más di-

DE SOCIEDAD

En el elegante hotel que en la calle de Alfonso XII posee la señora viuda del Carre, se celebró en la tarde del pasado viernes, una fiesta que por todos conceptos dejará recuerdos imperdurables, entre aquellos que tuvimos la fortuna de presenciarla y tomar parte en ella.

Para corresponder á la delicada atención de que la respetable dama y sus distinguidas y hermosas hijas, habían hecho objeto á sus numerosas relaciones, organizando en honor de estas últimas, el cotillón que se bailó en aquella casa, hace unos días, se agitaba, entre los concurrentes al mismo, la idea de organizar una fiesta análoga, para poder testimoniar á la señora del Carre y su familia, la simpatía y el afecto tan sincero, que le profesan sus buenos amigos.

Los buenos deseos y los esfuerzos de todos, se estrellaban ante la insuperable dificultad, de no encontrar en esta villa, un local apropiado y en condiciones adecuadas, para dicho objeto, pero los organizadores, no quisieron darse por vencidos, y prescindiendo de fútiles preocupaciones, le suplicaron á la señora viuda del Carre, que les permitiera celebrar en su propia casa, la fiesta que en obsequio suyo, tenían preparada.

Desde ese momento, su casa fué puesta á la disposición de los que la frecuentan, para que en ella se celebrase el proyectado cotillón, y el viernes último, á las seis de la tarde, los salones de aquella elegante morada, se hallaban materialmente invadidos por respetables damas, por elegantes y hermosísimas señoritas, por distinguidos jóvenes de la buena sociedad santonesa, y por varios Oficiales de la guarnición, que con sus correctos uniformes, contribuían á la brillantez y elegante aspecto que por doquiera se observaba, á lo que contribuyeron, en primer término, la belleza de las mujeres y sus delicadas y elegantes «toilettes», de insuperable gusto, todas ellas.

Artísticos peinados, coronaban preciosas cabecitas femeniles, de belleza insuperable, y sobre las blusas de rica seda, guardadoras de mil encantos, cascadas y diademas de caprichosos crisantemos, de rosas blancas y rojos claveles, servían de artístico marco, el más indicado y el único digno de encerrar, toda la belleza de las hermosas que los llevaban. Indudablemente, el adorno ideal de una mujer, lo constituyen las flores, porque la mujer, que es de entre todas ellas, la más hermosa, sólo entre flores realza y destaca su belleza. Así lo entendieron las que el viernes fueron al hotel de la señora del Carre, pues todas iban prendidas con multitud de claveles rojos, de rosas blancas y de caprichosos crisantemos. Miel sobre ojuelas.

Celayeta, que posee el raro don de multiplicarse y dividirse, aunque esto pueda parecer, á muchos, algo paradójico, hizo sonar en el piano, las primeras notas de un vertiginoso y elegante vals, como preludio ó primer número de la fiesta. A los pocos momentos, el espacioso salón del elegante hotel, estaba mate-

rialmente ocupado por múltiples parejas, que en loco torbellino comenzaban á rendir culto á Terpsícore.

Siguió al vals, un animado rigodón, admirablemente bailado por quince ó más parejas, y á este, otro y otro vals, hasta que otro rigodón puso término á lo que pudiéramos llamar la primera parte de la fiesta.

Se descansó entonces, breves momentos, y una vez repuestas las energías y recobrada la calma, pasaron los invitados al suntuoso comedor de la casa, en el que fué servido un espléndido y rico té, con profusión de pastas, sandwiches, galletas, manteca, y demás elementos indispensables, para que de un té, pueda decirse sin exageración alguna, que fué rico y espléndido.

Terminado éste, pronto nos encontramos, de nuevo reunidos, en el salón de baile, para dar comienzo al cotillón.

Quince parejas tomaron parte en él, y una vez distribuidas en sus respectivos puestos, Isabel Carre, irradiando belleza soberanamente hermosa, pronunció la anhelada frase. De sus diminutos y sonrosados labios, que como roja amapola, exalaba al abrirse perfumes de misteriosas esencias, brotó el suspirado «cotillón» y del brazo del señor de Castro, fué luego llevada por entre las parejas que lo iban á bailar, quienes premiaron, con un nutrido aplauso, la aparición de sus directores Isabel Carre y Julio Castro, habían sido proclamados anteriormente, por una total unanimidad, directores del cotillón que íbamos á bailar.

Bien habían hecho los electores, pues aún temiendo herir la modestia de los elegidos para tan delicado como difícil cometido, no he de dejar de consignar que los dos estuvieron acertadísimos, y que en todo y por todo, será muy difícil, sinó imposible, encontrar quien iguale á Isabel y á Julio, ni nadie que como ellos, sepa dar toda la originalidad que ellos le dieron, á las muy bonitas y caprichosas figuras que se bailaron.

No debiera hacer mención especial de ninguna de ellas, porque todas gustaron, y con justicia, mucho, muchísimo, pero en fin, permítase me decir, que el sorteo de parejas para uno de los vals de ese número, fue originalísimo y muy gracioso, que el pugilato entablado entre los jóvenes para lograr uno solo, de entre todos, —y éramos quince— el bailar otro de los vals con la única Sta. que á manera de incomparable y hermoso trofeo, había de conceder el honor de bailar con el vencedor, fué otra figura de ingeniosa inventiva, pues se prestó á incidentes muy graciosos entre los luchadores; un arco triunfal, que no pudieron ni soñar los cesares, y que para si hubieran querido, Priamo, Perso ó el vencedor de las Termópilas, constituyó el número más bonito, el de gusto más delicado, lo que pudiéramos llamar, el «clou» del cotillón. Parejas de las que en el tomaban parte, levantaron sus brazos en alto, sosteniendo artísticos bastoncitos, cuyos extremos superiores estaban unidos por fantásticas arcadas de dibujado papel multicolor, con diminutos plieguecillos; de los bastones,

pendían lazadas caprichosas, y las cabezas femeninas, adornadas con imperiales diademas, las de los hombres, con flotantes y enormes pétalos de inmensas flores, y sobre el pecho de ellas y en los ojales de nuestros trajes, rebosando girasoles de piramidal tamaño, flores enormemente grandes, de desconocidas plantas, dijes, lazos, candaditos guardadores de mil secretos, broches, musiqueros, en miniatura, diminutas cunitas con tiernos infantes ó infantas, —que no he podido averiguar el sexo— y otra porción de delicados objetos análogos, servían de adorno á las indicadas parejas, que constituyeron el arco triunfal, bajo el que pasaron las demás, adornadas con elegantes chichoneras de blanco armiño, que cubrían sus cabezas, llevando y haciendo sonar artísticas panderas con dorados cascabeles y preciosas moñas de finas cintas, cantando idilios y pastoriles canciones, con música poco menos que celestial.

Terminado aquel incomparable desfile, unos y otros emprendimos una marcha triunfal, de regio continente y sinigual brillantez, que terminó, como todas las figuras, con unas vueltas de vals, de un efecto indescriptible.

A ésta, siguieron otras figuras, no menos bonitas, pero cuya descripción no me es posible hacer, porque necesitaría, solo para eso, triple ó cuádruple espacio, que aquel de que dispongo.

Como resumen, solo diré una cosa: El cotillón, dejaba satisfecho al más exigente, pues en verdad, resultó soberbio, sencillamente. El gusto más exquisito y la originalidad más absoluta, presidieron y fueron la característica, de todas sus figuras, y la dirección, encomendada, como ya he dicho, á Isabel Carre y á Julio Castro, acertadísima, infatigable y acreedora del sincero aplauso, de las cariñosas felicitaciones y de las sentidas enhorabuenas, que todos los que allí estábamos, le hemos prodigado. Muy bien, hermosísima Isabel; muy bien amigo Castro. Así se dirige un cotillón; estuvieron ustedes acertadísimos, trabajadores hasta lo infinito, y nos demostraron una vez más, que poseen el secreto, conocido por muy pocos, de tener un gusto exquisito, unido á un tacto insuperable. A ustedes más que á nadie, se debe el éxito total y franco, del cotillón que bailamos el viernes, en casa de la señora viuda del Carre.

Además de la pareja directora, tomaron parte en el cotillón referido, las siguientes parejas: Margarita Camargo y Pepe Carre, Lola Vazquez y Angel Blanco, Adela López y Liborio Trúpita, Pilar Cerecedo y Pepe M. del Rincón, Elisa Cerecedo con Victor Alvarado, María Carre con José G. Arlegui, María Bravo y Mariano de Ferrer, Angeles Alvarado y Benito G. Uñda, Dionisia L. Vazquez y Valentín Chico, Paquita Fons con Vicente Herrero; con Anita M. del Rincón Zacarías Ramos, María Ugarte con Pepe G. de Salazar, Trinidad Ugarte y Fausto Cañavate, y Josefina Mateos con Rómulo Gil.

Entre las señoras y señoritas que contribuyeron con su presencia, á la brillantez de la fiesta, realizándola en alto gra-

do, con su asistencia á la misma, recordamos á la señorita de Moncalián, que no pudo tomar parte en el cotillón, por sentirse en aquel momento, ligeramente indispuesta, y á la señora viuda de Fons, señora viuda de Fornel, señora de Martínez del Rincón, señora de Arijá, y á la señora de Cerecedo.

La señora viuda del Carre y su simpática y muy ingénuo hija Pilar, ayudadas de Isabel y Pepe Carre, hicieron los honores de la casa, con exquisita amabilidad, con indescriptible delicadeza y con la distinción peculiar en ellos, colmando de atenciones, á cuantos tuvimos la fortuna de encontrarnos aquella noche reunidos en su lindísimo y elegante hotel. Sirvale de satisfacción y de justísimo premio á los desvelos que por nosotros, por los que allí fuimos, se impusieron, la seguridad absoluta que pueden tener hoy y siempre, de que jamás podremos olvidar los momentos felicísimos que pasamos á su lado, y no duden jamás, tampoco, de que nuestro reconocimiento y gratitud, hacia tan distinguida familia, vivirá constantemente con nosotros, sin que por nada podamos olvidarlos nunca.

Muchísimo sentiríamos haber cometido alguna omisión, al citar nombres de los asistentes á la fiesta, y por si eso pudiera haber ocurrido, pedimos mil perdones y encarecidamente rogamos, que se nos disculpe.

A las diez de la noche, después de bailar nuevos vals y rigodones, abandonaban los invitados la elegante morada de los señores del Carre, con la grata impresión, todos ellos, de las horas tan felices que allí habían pasado, lamentando solamente, que el tiempo hubiera volado tan de prisa, y que tan pronto terminara una fiesta tan agradable y simpática, que repito, dejará en el ánimo de todos, recuerdos tan gratos, como imperecederos.

OLUMOR.

La primera enseñanza en el Japón

(CONCLUSIÓN)

Al siguiente día el amable japonés me entregó las notas que yo copio á continuación. La certeza de su contenido me la confirman varios libros que en este momento consulto entre ellos el bastante voluminoso de E. Levasseur, titulado: L'Enseignement, Primaire dans les Pays Civilisés.

Todas las provincias (Ken) del Japón están obligadas á sostener una Escuela Normal, donde los alumnos ingresen á los 17 años de edad. Allí cursan durante cuatro años (uno más que en Francia) Pedagogía, Japonés, Chino, Ingles, Moral, Geografía, Historia, Matemáticas y Contabilidad, Física, Química, Agricultura y Ciencias Morales, Escritura, Dibujo, Música, Gimnasia, Trabajos Manuales y Economía doméstica. Estos estudios pueden hacerlos también los alumnos por enseñanza libre.

En Tokio hay una Escuela Normal superior con organización semejante á las francesas de Saint Cloud y de Fontenay para la formación del Profesorado Normal.

Los nombramientos de Maestros los hacen los Gobernadores, según propuesta en terna. También los Gobernadores, oyendo á los Municipios, fijan los sueldos. Los derechos pasivos se adquieren después de quince años de servicio. Se conservan las retribuciones escolares, quedando exceptuadas de pagarlas, no sólo las familias pobres, sino los alumnos que ya tengan en la Escuela algún otro hermano. En ciertas regiones ó localidades pobres las retribuciones pueden pagarse en especie ó en servicios.

El plan general de estudio lo fija el Poder Central, pero se concede á las provincias gran libertad de acción para aplicar aquellas reglas generales. Es obligatoria la asistencia á las Escuelas (de 6 á 14 años de edad), pero es suficiente con que el niño asista diez y seis semanas por lo menos en cada curso. El tiempo máximo de clase diaria es de 6 horas; en muchos pueblos y en ciertas épocas sólo duran las clases cuatro horas y aun menos. La tarde del Sábado es de vacación.

Mientras los niños no pasan á la enseñanza secundaria la asistencia á la clase suele ser mixta para varones y hembras. Hay muchas Escuelas especiales, con preferencia inglesas y alemanas.

Los locales están contruidos con arreglo á planos modernos, pero con materiales muy ligeros, según es costumbre edificar en aquel país. En los pueblecitos es muy común que los locales sean, como las Escuelas rurales de Suiza, únicamente de madera rústica, sin pintar ni labrar, pero espaciosas y con toda clase de condiciones higiénico-pedagógicas. Será rarísima la Escuela que no tenga su campo ó terreno propia colindante.

En las Escuelas superiores figura el estudio de una lengua extranjera, que preferentemente se hace por este orden: inglés, alemán y chino.

La inspección se ejerce, ya por Inspectores extraordinarios, ya por Maestros á quienes se encarga tal función de un modo regular y continuado. En varias provincias ejercen dicha función los Profesores de las Escuelas Normales.

Los Comités ó Juntas provinciales y locales ejercen allí muchas funciones administrativas y pedagógicas, pues, como dijimos antes, están basados en los *School boards* de Inglaterra, con los cuales ocurre lo propio respecto á influir en los organismos escolares. De esos comités, elegidos para cuatro años, forman parte algunos Maestros.

Hasta aquí llegan las notas que suministró el señor japonés sobre su país. Después de leerlas y hablar con el un rato, se me ocurrió preguntarle:

—¿No teme usted algún día los elementos conservadores ó tradicionalistas de que me habló, defensores del antiguo orden de cosas y del gobierno feudal de los daimios, consigan el triunfo y por cualquier medio logren despretigiar la

Escuela primaria y el alcance de su misión civilizadora?

No creo, ni temo tal cosa: el pueblo japonés conoce que sin civilización europea que hoy posee, no hubiera alcanzado el respeto, las consideraciones y el poderío de que hoy goza, y el pueblo japonés, si no amase la civilización europea, la conservaría por amor propio, por egoísmo, por mantener su existencia independiente y hasta por orgullo, pues los japoneses, lo que tenemos de modestia personal, tenemos de orgullosos cuando de cosas nacionales se trata. Por eso, repito á usted, no creo, ni temo que en el Japón retroceda en su camino de progreso, en la cual tanta parte han tenido nuestros Profesores viajando treinta ó cuarenta años por el mundo y nuestros Maestros educando al pueblo según las ideas que del extranjero, de pueblos más cultos que nosotros, á mi patria se llevaban.

¿Quién sabe si el que tales cosas me ha hablado, sería alguno de esos infatigables viajeros del progreso á quienes el Japón encomienda continuar su obra de cultura y engrandecimiento!

A. A.

ENCANTOS DEL MATRIMONIO

Contrajo, hace dos meses matrimonio, Fernando con la bella Encarnación, Y á los cuatro ó cinco meses de la unión Ya se daba al mismísimo Demonio Fernandito, por su nueva situación.

—¿Que te pasa? preguntele, al verlo un día Descompuesto, muy nervioso y azorado;

—Que aún no se con quien estoy casado, Ni si es mi suegra, mi mujer, ó lo es su tía. O su prima, su madrina ó mi cuñado.

—Todos ellos, disponen de mi esposa, Y de mí, también intentan disponer; Cuando llamo, para algo, á mi mujer,

—Mi suegra se presenta, y enfadada, Me dice que la llamo, «por moler».

—Pido un cuello, los puños, la camisa, A mi nena, ó le pido la corbata,

—Y en vez de ella, entra, metida en una bata, Su tía, que en ochenta creo frisa,

—Y me dice que estoy dando la lata. —Si paso unos momentos con mi Encarna. Su madre la llama con imperio,

—Y si tarda, ¡me fabrica el gran tiberio!! Y es terrible el escándalo que arma,

—Amenazando con echarme al cementerio. —Muchas noches, á dormir me voy rendido Y al entrar en nuestro cuarto, con cuidado,

—En la almohada busco un rostro sonrosado, Encontrando, á lo mejor, allí dormido,

—Un estoque con bigotes, ¡mi cuñado!! —Siento ganas de dejarlo sin bautismo,

—Y la sangre se me altera y se me irrita, Pues el hombre, incorporándose, me grita;

—¡Es usted mucho peor que un sinapismo!! Si así sigue, matará usted á mi hermanita.

—En fin, amigo mío: que á este paso, Pronto loco, á no dudarlo, me has de ver;

—¿Quién me había de decir, que á mi mujer, La había de tener siempre en «trasposo»?

—¡Imposible!! y ya no se lo que he de hacer. —Aguanta cuanto puedas la «vigilia»,

—No hagas caso, le dije; se prudente: Que al fin, ya serás independiente.

—Casi siempre, el matrimonio, así en familia, Lleva unido ese fatal inconveniente.

EL CHICO DE LAS DE TELLEZ.

Diálogos callejeros

—¿Lo ha leído usted?

—Naturalmente. Amante de las rosas de mi tierra y admirador de esos pequeños periódicos, origen de la llamada gran prensa, que á mi juicio no tienen tantos defectos ni abrigan tantas concupiscencias, los busco y delitame sus articulos y sus menudencias. Pero me he convencido de que todo decae, todo pasa. ¿Do fueron aquellos minúsculos periódicos, en los que hicieron sus primeras campañas, periodistas de tanto porte como en el mundo han sido? ¿Que han sido de aquellas periódicas hojas que buenas ó malas exponían y defendían con tesón ideas propias? Indudablemente han pasado para no volver.

—Demasiado pesimismo me parece ese. Si bien es verdad que por la facilidad de comunicaciones y las leyes del progreso, los grandes periódicos han restado vida y campo de acción á los pequeños, no por eso puede deducirse que hayan pasado á la historia, que hayan muerto. Aún, afortunadamente, hay algunos que siguen las antiguas, tradiciones, para solaz y esparcimiento de todos los amantes de esos ingenuos *rotativos atómicos*, (Conste malicioso lector que no hago más que transcribir).

—No trate de disuadirme de mis tristes ideas, no, la pequeña prensa ha desaparecido víctima de algún maleficio. Si no, dígame que significa esto (desho un pequeño periódico) Dígame si esto es lo que parece ó mejor dicho lo que debía ser, una obra de la pluma, una hoja en que mejor ó peor dieran muestra de su ingenio los aficionados á escribir los *aprendices de escritor*. Más que obra de escritores, parece esa obra de sastres modistas ó cosa análoga. Vea usted, aquí un tijeretazo, allí un recorte, más allá un *fusilamiento*. Esto irrita, no hay ni reminiscencia de lo que debiera ser un periódico local; bueno que cuando no haya asunto, cuando el material de la obra falta, se *cuele* uno en el campo ajeno, pero no tanto.

—Efectivamente tiene usted razón. Eso es abusar, pero amigo hay que tener indulgencia, las circunstancias á ello obligan.

—Y no es por el abuso de tijera que se ha hecho, no, lo peor es la monotonía de ello. Lea los epígrafes: *Manera de conservar el bigote. Modo adecuado de conservar el pulpejo de la oreja. Forma que debe darse á las uñas. Diego de día*. Esto es monótono más discernimiento era necesario para que el periódico no pareciera un *recetario*.

Y no pude oír más por que emprendieron la marcha, so pena de haber sido excesivamente indiscreto.

CINCINATO

SE NECESITA

una ama seca, inútil presentarse sin buenas referencias, en la imprenta de este periódico informará

NOTICIAS GENERALES

Por la Dirección General de Comunicaciones se ha dispuesto subastar el servicio de conducción diaria de la correspondencia de Treto á Santoña.

La subasta se efectuará en Santander el 17 del próximo mes de Noviembre, y los pliegos se admitirán hasta las 17 del día 12 del mes citado, en las administraciones de Santander y Santoña, facilitándose en esta última administración el pliego de condiciones á quien lo desee.

Ayer salió para Bilbao, la joven Felicísima González, á perfeccionarse en las modas de peinado, lo cual piensa ejercer en esta villa.

Esta tarde se celebrará en la Plaza de toros una función ecuestre, que como la del domingo pasado, promete estar muy concurrido, por la novedad y lo atractivo del espectáculo. Dada la rebaja de precios establecida, es seguro no resultaran fallidos nuestros vaticinios y veremos animada la plaza.

Ha sido destinado á Madrid, al Regimiento de Covadonga nuestro querido amigo y colaborador el florido escritor, primer teniente don Mariano de Ferrer.

Como seguramente los que han saboreado sus cultos escritos, sentiría no volverlos á ver, les diremos que nos ha prometido mandar algunas crónicas madrileñas que serán como todos los suyos del agrado de nuestros lectores.

CONSUELO DIEZ IZAGUIRRE PEINADORA

Ofrece sus servicios á domicilio.

Calle de la Ribera, núm. 3º 2º.—Santoña

DROGUERÍA DE

W. CARREDANO

Mendez Nuñez, 2

(AL LADO DE LA FARMACIA MODERNA Y MUY PRÓXIMA Á LAS ESTACIONES) Teléfono, 267.—SANTANDER

Específicos nacionales y extranjeros.—Aguas minerales frescas.—Perfumería fina.—Jabones medicinales y de tocador.—Irrigadores de varias clases.—Brochas.—Pinceles y esponjas.—Aceites de linaza y aguarrás.—Pinturas preparadas y en pasta.

Gran surtido de bragueros.—Cepillos de dientes.—Peines, etc. etc., y todo lo concerniente al ramo de droguería.

PRECIOS ECONÓMICOS

COMPRO

toda clase de sellos antiguos, siempre que estén pegados en sus cartas ó sobres.

Busco especialmente los de Filipinas y América.

Domingo Delgado de Mendoza, José del Toro 16.—Cádiz.

Tip. de EL AVISADOR.—Santoña.

SERVICIOS PUBLICOS

VAPORES ZARCETAS

Santoña á Treto.—7'30 y 8'45 mañana, y 12'45 y 5'20 tarde.
 Treto á Santoña.—8'10 y 10'15 mañana, y 1'20 2'50 y 7'25 tarde.
 Billete ordinario de 1.ª clase, 0,60.
 Domingos y días festivos, ida y vuelta á Treto valederos por todo el día, en 1.ª clase I peseta, y en 2.ª 0,75.
 Hay billetes festivos de ida y vuelta á Santander y Bilbao á mitad de precio, combinados tren y vapor, valederos para el día anterior, el festivo y día siguiente.
 NOTAS.—Los viajeros para Santander pueden tomar los vapores que salen, á las 7'30 8'45 5'20 y. Para Bilbao á las 8'45 12'45 y 5'20 y para Castro, á las 12'45 y 5'20.
 2.ª Los niños que pasen de tres años pagarán billete.
 3.ª Los encargos que el público desee remitir los entregarán al Administrador.

COCHES A GAMA

Lunes, Miércoles y Viernes, 8'15, 6'30 y 3'30.—Martes, Jueves y Sabados, 6'30 3'30 y 8'15.
 Estos coches esperan en Gama y regresan á Santoña á los trenes respectivos que vienen de Santander á Bilbao.
 Los domingos se alterna el servicio en la misma forma.
 Se hacen toda clase de encargos y se alquilan coches para viajes particulares, bautizos etc. etc. Carros de transporte y para traer mercancías. Calle de Manzanedo, 25, esquina á la Plaza de San Antonio.
CORREOS
 Desde el día 14 de Octubre y hasta nuevo aviso el servicio de correos queda establecido en la siguiente forma:
 Para Santander á las 8'30 y 12'30.
 Para Bilbao á las 2'30.
 Llegadas (El de Bilbao á las 11.
 (El de Santander á las 15'30.

Los buzones de la villa se recogen á las 8 y el de la Oficina á las 6'20 y 2'20. Las cartas para la via de Bilbao deben depositarse en el buzón de la Oficina desde la recogida de los buzones de fuera hasta las 12'30.
Certificados y valores declarados
 Se admiten para todas las vías de 11 y media á 1 y de 6 y media á 8.
 Toda la correspondencia se distribuye á las 16.
TELEGRAFOS
 Servicio diurno desde las siete á las veintiuna.
GIRO MUTUO
 Se cobra é impone de 9 á 13.
 Las oficinas hállanse establecidas en la Calle de Manzanedo.
REGISTRO DE LA PROPIEDAD
 Horas de despacho de 8 á 14.
 Las oficinas hállanse establecidas en la calle del Aró, núm. 9, 1.ª

ADUANA
 De 9 á 12 y de 15 á 18.
 Calle de Juan de la Cosa, núm. 18.
JUZGADO DE 1.ª INSTANCIA
Horas de Audiencia.—De 10 á 13 y de 15 á 18.
 Peralvillo, núm. 10.
JUZGADO MUNICIPAL
 Despacho al público, á las 12.
 Sito en la calle de la Verde.
AYUDANTIA DE MARINA
 Calle de Juan de la Cosa, núm. 20, 1.ª
 Horas de despacho, de 9 á 12 y de 15 á 17.
CASA CUARTEL DE LA GUARDIA CIVIL
 Calle de Serna Occina, núm. 7.

SERVICIO DIRECTO DE COMISIONES Y ENCARGOS A DOMICILIO

entre Laredo, Santoña, Comillas, SANTANDER, Valladolid y MADRID, en combinación con Alicante, Alcoy y puntos de sus respectivas líneas

Los encargados de este servicio desempeñarán en los puntos indicados, con la mayor prontitud y economía, cuantos servicios se les comisionen

AVISOS

Madrid
 ROSALES, 10, 3.º DERECHA
Santoña
 En el almacén de vinos de José Gallego
Comillas
 EL ORDINARIO Á SANTANDER

Santander
 SAN LUIS—BLANCA, 16 AL 20
Laredo
 EL ORDINARIO Á SANTANDER
Colindres
 CASA DE DOÑA JULIANA RUIZ

FRANCISCO ROCILLO
 Ultramarinos y Curtidos
 SANTOÑA

Suela, becerro, calcuta, badanas, cáñamos, puntas de hierro y latón y cortes aparados.

BODEGAS RIOJANAS
 Depósito en el Establecimiento de
Fermín Hernández
 Precio de la botella, 0,50 (devolviendo el casco).

FONDA LA MARIA
 Rentería Reyes.—SANTOÑA

BICICLETAS
 á plazos desde 25 pesetas.
The Nile
BICICLETAS
 desde 200 pesetas. ◊
Rijwiel.-1907
 en la Imprenta de José Hernández

LA FRANCONA
 Compañía de Seguros
 Reaseguros y Coaseguros
 Seguros Marítimos
 Los señores exportadores que deseen asegurar sus mercancías, pueden dirigirse á la imprenta de José Hernández, donde se les facilitarán toda clase de informes.

P. Eduardo Laguillón
 Jardinerio honorario del Excmo. Ayuntamiento
 DESPACHO CENTRAL:
 Martillo, 6.—SANTANDER

Especialidades, Semillas, Arboles frutales. Plantas de invernadero. Arbustos. Arboles de sombras. Rosales y Claveles. Camelias. Formación de parques y jardines. Flor cortada. Trabajos rústicos, fuentes, rocas, cascadas. Trabajos en flor. Cultivos de árboles frutales de 3'50 á 4 metros, especial para Asturias. Hortalizas de todas clases. Podas. (Catálogo gratis.)

= PIDASE EN = TODAS PARTES ANÍS UDALLA

El más rico é higiénico de todos los conocidos
BALDOMERO LANDA.-Udalla (SANTANDER)

Victoria Revolución el finísimo papel hilo puro, filigranado, plegado automático, para fumar, marca VICTORIA, de la procedencia extranjera más acreditada en dicho producto por sus condiciones de bondad y elegancia, está haciendo una verdadera **Revolución, Victoriosa**

en el mundo de los papeles de fumar, exento de toda sustancia nociva. Pídase en todos los estancos á 10 céntimos uno. Quien lo prueba no quiere conocer otro, porque no hay ni habrá mejor.

La persona que encargue esquelas de defunción en esta imprenta, tiene derecho a una inserción gratis de la misma esquela, en la primera plana de *El Avisador*.

En este establecimiento, se hacen toda clase de trabajos de imprenta y puede adquirirse el material necesario para escritorio, siendo una verdadera especialidad de la casa el artículo de papel y sobres comerciales.

Gran surtido en estuches de papel y sobres, tarjetas para caballero y señora.

Depósito de las últimas postales de vistas de Santoña, iluminadas y con brillo.

Prontitud

Preciosas colecciones de postales, en diversos asuntos y especialmente de las principales actrices Españolas.

Bonitos objetos propios para regalos.

Inmenso surtido en tarjetas para felicitaciones; papel para idem.

Ultimas novedades en devocionarios y recordatorios para la primera comunión.

Se encuaderna toda clase de libros.

IMPRENTA, LIBRERÍA Y OBJETOS DE ESCRITORIO

JOSÉ H. GARCÍA

Plaza de San Antonio, núm. 2.—SANTOÑA

Economía